

## **EL COMPORTAMIENTO POBLACIONAL EN LA APROPRIACIÓN Y CONSTRUCCIÓN DEL ESPACIO URBANO EN LOS COMPLEJOS DE VIVIENDA Y EL USO DE LAS TIERRAS, SANTA MARÍA - RS**

*Cássio Rodrigo Aguiar - Universidad Federal de Santa María - [cassioraguiar@gmail.com](mailto:cassioraguiar@gmail.com)*

Se ha observado en las últimas décadas, el gran crecimiento de la población urbana en Brasil y su consiguiente expansión, a menudo desordenadas, de los complejos de vivienda. A través de estudios prácticos, se pretende reconocer la estructura, la formación y constitución del proceso de expansión urbana, a través de investigaciones realizadas con los residentes de vivienda de Santa Marta, Santa María - RS.

El espacio urbano está en proceso de reestructuración profunda de sus bases de producción y sociales. También ha experimentado una transformación radical de la tangente a la naturaleza, los actores y los lugares de crecimiento económico. Estas nuevas estructuras se han reflejado en la vida cotidiana de las comunidades menos desarrolladas. A partir de este argumento, la propuesta de trabajo se basó en la verificación del comportamiento de la población en la vivienda pública, mencionada anteriormente, para ilustrar el proceso de apropiación y construcción del espacio urbano de Santa María.

El objetivo general es analizar el comportamiento de la población que vive en el complejo de vivienda de Santa Marta, y el uso de tierra de la misma, el tratamiento de los residentes como los productores de ese espacio, instruyendo a las relaciones de equilibrio que ayudan en la lucha contra los problemas sociales presentes.

El proyecto se basa en el uso de metodologías tales como entrevistas, cuestionarios y debates sobre la ciudadanía y los aspectos relacionados con las instalaciones y la infraestructura urbana, y la discusión de las relaciones socio-ambientales, por ejemplo, como es el comportamiento del individuo sobre el uso del espacio ocupado.

La infraestructura de la vivienda esta compuesta de áreas recreativas, de saneamiento y de transporte colectivo. Todo esto es resultado de una planificación durante su instalación. Los cuestionarios utilizados generan datos de ingreso, de educación y de la pirámide de población. Y eso sirve como indicadores de la calidad de vida y encontrando los puntos críticos que deben ser discutidos junto a la comunidad.

El contacto con el área de estudio ha alcanzado los objetivos previstos y se puede identificar, por lo tanto, los diversos problemas que enfrenta la comunidad para que, más tarde, uno pueda sugerir acciones que promuevan una mejoría en la calidad de vida de la población en el espacio en el que viven.